



## 「伝えるということ」

校長 可児 幹博

先日、2年生の総合的な学習の時間「職業講話」において、生徒の前で話す機会を得ました。コロナ禍において、集会で話をする機会も減り、本当に貴重な機会でした。この日は紋別小学校の石塚校長先生もゲストティーチャーとしてお招きし「学校の仕事」についての話でした。正直うまくしゃべることができず2年生に学校の仕事の魅力や困難性について伝えられたか不安です。



日常何も考えず使っている言葉ですが、いざ人に伝えようとするとなかなか難しいものです。

井上ひさしさんという作家がこんな言葉を残しています。

『むずかしいことをやさしく、やさしいことをふかく、ふかいことをおもしろく、おもしろいことをまじめに、まじめなことをゆかいに、ゆかいなことをいつそうゆかいに』

難しい話をそのまま難しく話す事、易しい話を易しく話す事、どちらも当たり前の話であり、それだけでは芸がありません。大人の社会では、易しい話を難しく語って、聞き手を惑わせて煙に巻いている場面もよく目にしますが、難しい話を易しくわかりやすく、興味深く語る事は、物事をしっかり理解している人でないとできないのではと思います。



興味深い話をより面白く語る事  
表現すると言う事  
心に響くと言う事  
人を惹きつけると言う事  
共感しあえると言う事

どれも大変難しく、今回の講話を通じて「伝えること」の大変さを改めて感じました。言葉と言う形のないもの、感情を形づくるために紡ぐ言葉、誰かに伝えるための言葉をもう一度じっくり考えてみようと思いました。

現在、3年生は面接練習を行っています。それぞれが「志望動機」「中学校で頑張ったこと」「高校で頑張りたいこと」などを大変立派な態度で一生懸命に伝えてくれます。大人が使うビジネスワードでその場をしのぐということはありません。3年生にはこの機会に人に伝えることを通じて自分の未来をしっかり考えてくれればと思います。

学校においても、次年度以降の各教科の学習で「思考・判断・表現」の活動が一層重視されます。早くコロナが収束に向かい、紋別中学校の良さである伝えることを重視した「話し合い活動」が思う存分できるようになってほしいと願っています。



## 2学年 総合的な学習の時間 「職業学習」を実施

新型コロナウイルスの影響で、例年実施していた2学年の「職場体験学習」を実施することができませんでした。

その代わりに各事業所の方に来校して頂き、その職業についての講話を聞いて学習を深めました。

期 日	職 業	講 師
1/26(火)	医 療	曾我クリニック 看護部長 宮内 智也氏
2/2(火)	警 察	北見方面紋別警察署 各部署より計5名
2/8(月)	教 育 (学 校)	紋別市立紋別小学校 校長 石塚 洋司氏
2/12(金)	ホテル	紋別プリンスホテル 支配人 塩崎 修氏
2/19(金)	パティシエ	高砂屋菓子舗 渡邊 孝博氏

講師の皆さん、お忙しい中、本当にありがとうございました。



▲紋別警察署の皆さん

## 1学年 総合的な学習の時間 「紋別をPRしよう！」発表会を実施

「地域を知り、地域を学ぶ」学習で1年生が紋別市について調べ学習を行いました。紋別市の自然、産業、施設等、自分が興味のあるテーマをもとに調べ、パソコンを使ってパワーポイントにまとめました。

そのまとめ発表会を2月18日(木)にクラスごとに開催しました。

発表会では、一人3分間の持ち時間で、パワーポイントを活用してわかりやすく説明を行いました。

発表を終えた後、クラス全員が発表者に対して評価・感想をワークシートに記入しました。



## 2学年 「一般救命」学習

2年生が保健体育の授業で、「一般救命」の学習を実施しました。17日(水)に2B、24日(水)に2Aが行いました。

「けが人や急病人が身近に発生した際、救急車が到着するまでの間に適切な処置を施す知識を身につける。」ことを目的とし、AEDの使用法や心肺蘇生法等の実技を通して学習をしました。

例年であれば紋別消防署職員の皆様をお願いをして実施しているところですが、今年は機材・器具の貸し出しのみ、ご協力を頂きました。どうもありがとうございました。



## 今年度最後の紋別中学校区 学校運営協議会(コミュニティ・スクール)

2月22日(月)に今年度最後の紋別中学校区学校運営協議会を開催しました。

全体会では、令和3年度の学校運営方針の承認を行いました。

その後、3つのグループに分かれて「児童・生徒が学校へ携帯・スマホを持ち込むことが可能になった場合の必要性・問題点」について意見交流をしました。

どのグループも携帯・スマホに関する様々な賛否の意見が出されました。しかし「学校に携帯・スマホを持ち込む必要はない。」というのが共通の結論でした。

学校運営協議会委員の皆さん、1年間、どうもありがとうございました。次年度もどうぞよろしくお願い致します。



▲挨拶をする学校運営協議会の石井友也会長

## コロナウィルスで困っている人 頑張っている人に 応援メッセージを送ろう!!

「最前線のあなたを想う市民の会」から依頼された応援メッセージ。

紋別中学校でも2月8日(月)～12日(金)まで生徒玄関にポストを置いて取り組みました。紋中生のメッセージを紹介します。

◆医療従事者の皆様方へ 医療崩壊寸前の中でも大変な状況下の中で、私達の命を守ってくれてありがとうございます。本当に感謝しています。絶対にコロナに負けずに、頑張ってください。

◆まずは目の前のことだけ考えて一つ一つ前に進んでいきましょう!

◆コロナウィルスが出て、いつもの日常生活から全ての行動に制限された生活を送る日々で、一番このコロナの中で病院の人達が今までよりも大変な日々を過ごしていると思います。コロナに負けずに頑張ってください。

◆新型コロナウィルスに感染し、治療されている方々、その家族の皆様、今はとても辛い思いをされていると思います。なかなか会えなかったり、感染して苦しい思いをしていると思いますが頑張ってください。

◆医療従事者の方へ 大変なことはたくさんあると思いますが、私たちも感染症対策をしっかり心掛けるので、お互いに頑張りましょう。体調には気を付けてください♡

◆今は耐える時です。もう少しの辛抱です。一人一人が頑張りましょう。

◆コロナウィルスで困っている人、頑張ってください。自分も中学生で勉強もめっちゃ難しくなって、親に怒鳴られて今すぐに叫びたい状況ですが、つらい人同士、頑張りましょう!

今後、民友新聞の紙面やHPに掲載される予定です。

## 引き続き、情報提供のご協力を よろしくお願い致します。

同居のご家族やお子様が新型コロナウィルスの濃厚接触者になったり、感染した場合には、速やかに学校に連絡をお願いします。

また、以前よりお知らせしているところですが、同居の家族に発熱などの風邪症状が見られる場合、「出席停止」扱いとなります。

ご協力をよろしくお願い致します。

## 中止にさせて頂きました…

新型コロナウィルス感染拡大防止のため、「新入生入学説明会」、「新入生保護者説明会」を急ではありましたが、中止にさせて頂きました。

また、新型コロナウィルスの感染拡大防止に係る北海道の「集中対策期間」が延長されました。この「集中対策期間」の延長に伴い、予定していた「1・2年授業参観日」、「3年修学旅行」も中止とする判断をしました。

大変、残念な結果ではありますが、健康・安全を第一に考えた判断です。

ご理解の程、どうぞよろしくお願い致します。



**新入生入学説明会 (2/2～4)**

**新入生保護者説明会 (2/4)**

**1・2年授業参観日 (2/18)**

**3年修学旅行 (3/7～9)**

### 【3月の主な行事予定】

- 1日(月)…巡回司書、分掌会議
- 2日(火)…巡回司書  
スクールカウンセラー (午後)
- 3日(水)…公立高等学校入学選抜学力検査  
巡回司書
- 4日(木)…公立高等学校入学選抜面接
- 8日(月)…巡回司書、2A 食育
- 9日(火)…巡回司書、2B 食育
- 10日(水)…巡回司書、職員会議
- 12日(金)…3年生を送る会
- 15日(月)…第74回卒業証書授与式  
巡回司書
- 16日(火)…公立高校合格発表  
スクールカウンセラー (午前)  
年度末業務日
- 17日(水)…公立高校入学者選抜追検査日  
巡回司書、年度末業務日
- 20日(土)…春分の日
- 22日(月)…巡回司書
- 23日(火)…巡回司書
- 24日(水)…修了式・離任式、巡回司書
- 25日(木)…年度末・年度始休業～4/5まで
- 29日(月)…巡回司書
- 30日(火)…巡回司書
- 31日(水)…巡回司書